

正しいと信じていたことが本当はそうではなかつたことが判明した時、事の内容によつてさほど气にならなかつたり、とても驚いたり、喜んだり、がつかりしたり、憤るなどさえある。

過日、新聞で「盲腸のような」の意味という記事を読んだ。それによると「盲腸のような」と言えは「何の役にも立たない」とか「別に無くても構わない」という意味だろう。一般的に「盲腸」といふのは、時にひどい腹痛を起こして手術が必要になる厄介者という程度にしか考えられないなかつた。

こういう時に使われる「盲腸」というのは、厳密には盲腸から伸びる「虫垂」という器官のことで、俗に「盲腸」と呼ばれる病気は「虫垂炎」と言うのが正式である。しかし、その虫垂の「無用の長物」ぶりが否定されつつある。大阪大学の竹田潔教授らは本年四月「虫垂は大腸に免疫細胞を供給し、腸内細菌のバランスを保つ役割を果たしている」という論文を

発表した。
腸内にすむ細菌は百兆個以上もあるとされ、バランスが崩れると病気になつたり、食中毒に弱くなつたりする。人間には虫垂が不要なら手術で取つたところで問題はなく、事実、これまでは他に内細菌のバランスを整える機能があるならない」という意味合いである。この記事は「盲腸のような」という言葉

の意味合いで、盲腸の機能が無からずい方で大事な仕事をしていく」という意味合いと共に、盲腸の機能が無からずい方で大事な仕事をしていく。この記事は「盲腸のような」という言葉

鎌倉歴史散歩のお知らせ

(26年度)

日 時 平成26年11月22日(土)
10時集合
場 所 鎌倉駅東口改札
表駅(八幡宮がわ)
連絡先 嶋村会長 0467(31)7474
携帯 090-6931-7328
※雨天(小雨も含む) 中止



深友会だより

第 17 号

鎌倉市立
深沢中学校
深友会事務局

〒247-0063
鎌倉市梶原1-14-1
☎0467-44-1222

百八十度の転換

深友会(深沢中学校同窓会)会長(第八回生) 嶋村勝美

発表した。

いると思われる。ただ、この場合は盲腸の機能が見直されたということではさほど影響はないと思われるが、これが人体や社会に著しい影響を及ぼすことになると事は重大である。

例えは、誤った知見で遺伝すると長い間いわれてきた「ハンセン病患者とその家族」とか、絶対安全だと信じ込まれてきた「原子力発電」等は、見事に百八十度ひっくり返つてしまい、多くの人々を苦しめ、社会的・人道的に甚大な影響を及ぼした。

いろいろな研究が進み、科学の進歩によつて社会が発展していくことは喜ばしいことではあるが百パーセント良しとうのみにせず、そのうちに百八十度変わってしまうかもしれないと思う気持ちのバランスを持つことも必要なものではないだろうかと「盲腸のような」の記事から考えさせられた。

* 昨年の第十六号拙文で「袖すり合うも多少の縁」の多少が多生の誤りでしたので訂正しお詫び申し上げます。

鎌倉歴史散歩に参加して

平成二十一年十一月三十日(土)・鎌倉駅東口十二時集合。若宮大路添いに下馬四ツ角へ。続いて浜の鳥居跡、平成二年に発見された。しばらく行くとア

鳥の脇に畠山重保の墓塔。ここに頃宅があった。そして滑川橋に着く。今まで気づかなかつた桜貝の歌の碑あり。材木座方面へ歩く途中、砂浜にジンク色の桜貝を発見思わず桜貝の歌を口ずさみながら歩くところであつた。右手に豆子マリーを見ながら小坪漁港通り抜けしばらく上がつて行くと、披露山の頂上に到着。ここでトドビに気をつけながら昼食。眼下には小坪の漁港、逗子マリーナ、遠かに富士箱根から伊豆大島まで見渡す眺めは格別。下る途中、天照大神社を参拝し、小坪に戻り、再び材木座。予定はなかつたが淨土宗の大本山光明寺へ。大きな山門より本堂へ。ちょうど得度式お坊さんになる儀式が終ったところ。石庭へ人も少なくゆづりと参拝ができた。

今回は天気に恵まれ人も少なく、ゆづりとめぐることができました。ただ残念なのは参加者が少なかったこと。皆様の参加をお待ちしております! (秋元邦夫)

2013年度 卒業生進路状況

私立高校		公立高等学校	
鵠	沼	光	陵
平	塚	保	谷
湘	学	土	ケ
南	大	金	井
工	学	柏	陽
大	院	横	浜
学		氷	緑
大		横	ヶ
学		須	丘
校		逗	沢
		鎌	賀
		七	子
		里	倉
		ガ	浜
		大	船
		深	沢
		横	南
		須	西
		賀	台
		集	崎
		創	陵
		浜	嶺
		商	浜
		相	洋
		桐	蘆
		蘆	崎
		麻	西
		布	川
		大	理
		附	数
		利	谷
		横	陽
		浜	櫻
		藤	榮
		沢	清
		(横)	流
		戸	音
		塚	樂
		農	農
		工	業
		大	建
		三	築
		高	
		東	京
		海	日
		大	々
		三	輝
		高	学
		東	園
		大	院
		三	園
		高	園
		大	園
		学	園
		大	園
		附	屬
私立 69名		公立 96名	

夏の部活動

ゲリラ豪雨と猛暑、という厳しい天候にも負けず、今年度も夏の大会や深中祭に向けての活動が熱く展開されました。どの部活も全力を尽くし、各大会で健闘しました。また、深中祭の発表のために地道に取り組んでいた部もありました。これからも深沢中学校の活躍と発展を温かく見守っていただけよう、よろしくお願ひいたします。今年度の生徒の活躍は以下の通りです。

各部活動の夏季大会の結果

陸上部	9月23日(火) 鎌倉市総合体育大会陸上競技の部
バスケ部(男子)	市内大会 3位 湘南大会 出場
バスケ部(女子)	市内大会 準優勝 湘南大会 出場
サッカー部	市内大会 出場
軟式野球部	市内大会 3位
バレー部	市内大会 出場 湘南大会 出場
ソフトテニス部(男子)	個人戦ベスト8 湘南大会出場 (佐藤・安斉)
	団体戦3位 湘南大会出場 (佐藤・安斉・相原・石井・毛利・平野)
ソフトテニス部(女子)	市内大会 個人戦出場 団体戦出場
卓球部(男子)	湘南大会 個人戦出場 (大西・三橋)
卓球部(女子)	市内大会 団体戦3位 湘南大会出場 (増川・森・大山・小川・飯山・寒風澤)
専門学科	湘南大会 個人戦出場 (増川・森・大山)
剣道部(男子)	市内大会 団体戦5位 湘南大会出場 (降旗・前田・伊藤・相原・足立)
総合学科	市内大会 団体戦5位 湘南大会出場 (藤井・三枝・森山)
剣道部(女子)	市内大会 团体戦出場 (藤井・三枝・森山)
吹奏楽部	第15回神奈川県南吹奏楽コンクール 金賞
合唱部	TBSこども音楽コンクール 横浜地区大会 優秀賞 NHK全国学校音楽コンクール 神奈川県 予選 勇氣賞
科学部	鎌倉市中学校模型飛行機大会 出場

深友会からのお知らせとお願い

今年の夏も猛暑が続き、その上、各地で豪雨による被害が報じられました。これも地球温暖化の影響なのでしょうか。被害に遭われた皆様に心よりお見舞い申し上げます。

「深友会だより」 第十七号お届けします。

この会報は住所等が確認できた方々にお送りしています。お手元に届かない卒業生で送付を希望される方は事務局までお知らせ下さい。また同期生の名簿を新たに作成した時は事務局にお送り下さい。全員にこの会報を送らせて頂きます。

なお同封の振込用紙は会費ではありません。

この会報は住所等が確認できません。卒業生の連絡をはかる同窓会の活動にご賛同頂ける方に賛助金としてご協力を願います。ご理解下さい。

住所変更の際はご報下さい。ご寄稿、ご通信、賛助金お振込の節は卒業年度と旧姓を明記下さい。お願い申上げます。

今年も「鎌倉歴史散歩」を開催します。この会報の第一頁を参照の上、ご家族、ご友人とお説いてお気を理解下さい。

住所以下下さい。

地域と共に歩む深沢中学校

鎌倉市立深沢中学校 校長 秋山 定明

私を育てくれた深沢中学校

昭和四十九年卒業(第二十六回生)

鎌倉市立今泉小学校 校長 三島 久司

そして、担任していただいた佐々木(旧姓永井)先生、布川先生を始めとした諸先生方と出会った私は、当時、児童数が非常に増え、柏尾川沿いの住宅に住んでいたからでしょうか、深沢小学校ではなく、江ノ電バスとJR(国鉄)を乗り継いで六年間、第小学校に通学しました。

そして、深沢中学校に入学したのが昭和四十六年の四月でした。私以外にも他の小学校から学区の深沢中学校に進学しました。

学も続けていこうかなと思っていましたところ、クラスには顔見知りの友だちは殆ど居らず、期待と同時に不安に満ちていたことを覚えていました。小学四年から始めたサッカーを中心としたこと、クラスには顔見知りの友だちは殆ど居らず、期待と同時に不安に満ちていたことを覚えていました。小学四年から始めたサッカーを中心としたこと、クラスには顔見知りの友だちは殆ど居

二学期を間近に控えた夏休みのある日、校長室に飾られた歴代校長の写真を見つめながら『深沢中学校開校五十年記念誌(深中の五十年)』のページを見つめました。記念誌によると深沢中は、昭和二十二年五月一日に新学区制により深沢村立深沢中学校として深沢小学校に併設され開校してから、今まで六十八年目になります。昭和二十年代は『混乱の中で開校―悲願の校舎建設』、昭和三十年代は『平穏の後にやつてきた苦闘の時代』、昭和四十年代は『百亟の新校舎誕生』、昭和五十年代は『校舎建築総合計画のすべてが完成、週刊誌に紹介されて有名校に』、昭和六十年代から現代は『生徒数の減少―ゆとりの教育内容』と表題がつけられ、その年代ごとの出来事が、卒業生の思い出とともに綴られています。時代の変遷と共に変わつていった深沢中に思いを巡らせ、長い歴史の重みを感じました。

本年度在籍する生徒は四百五十九名。昭和50年代後半に比べると三分の一に減少しました。しかし二十世紀の主役となる生徒たちは、卒業生と同じように三年間ここで学習や部活動に励んでいます。さらに総合的な学習では、地域にある様々な業種の事業所(数十か所)の協力をいただき職場訪問(一年生)や職場体験(二年生)を行っています。貴重な体験は、社会で生きることの意義や将来について考えるきっかけとなり、社会の一員としての礼儀やマナー、人の関わり方なども学ばせていただいております。

また、学校周辺の草木の手入れなど環境整備や登下校中の見守りなど地域の方々に幅広く支えられています。保護者や地域の方々、教師が相互に連携・協力し、子ども達を育て一緒に成長を見守つていて深沢中は恵まれた環境にあると思います。

本校を母校と呼ぶ人たちは、この春で二四、五九四名。地域や県内はもちろん、県外や海外でも広く活躍しています。今在籍している生徒たちもやがてその一員として卓立していくます。

本校が、教育に対する地域の皆様の熱い思いに支えられ、価値ある存在として今日まで続いていることの素晴らしさや、深沢中の歩んできた歴史を思う時、私の責務はこの深沢中をより一層地域に愛される学校に発展させていくことです。今後も、先輩方とともに優しくとても熱心な活動振りで、満足に楽譜もよめなかつた私が(サッカーボールの練習を見に行くこともなく)三年間、角刈りの樂器吹きとして活動できました。

また、クラスでも直ぐに皆と仲良くなれ、教科書ノートでズッシリと重い鞄での登校が、毎日とても楽しみでした。

さらに、部活動やクラス内だけでなく、行事等の様々な活動をとおして、また日常生活の中で、友人が増えてきました。仲間たちと様々な活動を行い、たくさんのこと語り合つたこと、何よりも市役所、警察署、消防署などの公的機関、医療機関などに残るのみである。

現在、深沢という名前が使われているのは、モノレールやバスなどの交通機関の駅や停留所、学校や市役所、警察署、消防署などの公的機関、医療機関などに残るのみである。

苗字の多くは、地名に由来するものが多いといふ。部活動に汗を流しながら、何をするのも一緒に再会できたこの同窓会は、心にエネルギーを十分補充する機会となりました。次回五年後は、案内状を郵送した六割以上の同期生がドで集うことを楽しみにしていました。

そして、乾杯の音頭は生徒会長だった平野隆



みんな元気かあ?

還暦前夜祭!

昭和四十九年卒業 沼上 清

「盛り上がりろう! 卒業四十周年」

同窓会の幹事を代行する会社が流行っています。三年前の東日本大震災後、「旧友」との繋がりを大切にする人が増えているそうです。そうした代行会社によれば、「五十五~六十代でいえば、案内状を送付した人の数の二割五分も集まれば成功。二十代前半は五~六割、二十代後半~三十代で四割、四十代で三割といったところ」だそうです。梅雨の中休みを思われる様な青空が広がる六月十四日(土)午後、深中を卒業して四十年となる同期生七十五名が大船の鎌倉芸術館に集いました。案内状を郵送した数の四割六分に相当する同期生に加えて卒業時にクラス担任をして下さった恩師六名は、再会した途端に四十年前のタイムスリップです。今回十年ぶりの同窓会スローガンは、標題通り。乾杯前には日曜午前、午後、深中を卒業して四十年となる同期生のテレビ番組などで経済コメンティーターとしても活躍する鈴木明彦氏(愛称・パフ)に「前向き志向への転換へ!」という講演をして戴きました。日本の高度経済成長が昭和四十九年の深中卒業とともに終わり、その後の安定成長期やバブル崩壊の中で同期生が歩んできた激動の時代を振り返りながら、今の深中周辺で地元企業が新たに取り組んでいる事業や深中の昼食で飲んだ地元牛乳メーカーの今の頑張りなどを紹介して貰いました。時代を反映した深中周辺の変化の様子は、我々がこれから迎える熟年世代を柔軟に生きるヒントになりました。

そして、乾杯の音頭は生徒会長だった平野隆



深沢歴史トピックス(一)

第八回生 石井 和行

四・なぜ、深沢という住所はないのか?

深沢の地域は、古くは津、腰越、片瀬などと呼ばれていた。同じ仲間や恩師と酌み交わすビールの味は格別でした。卒業当時二十代や三十代だった恩師からは「今、思い出しだけでも恥ずかしい教え方だった」とか、「四十年経つてもこのクラスのことは鮮明に覚えている」というエビソードが披露され、改めて恩師の有難さを実感しました。参考して戴いた布川先生、室崎先生、永井先生、後藤先生、丹野先生、居波先生、そして今回欠席だった清水先生には感謝の念でいっぱいです。記念の宴では、七クラスのクラス幹事を中心に同期生の近況を互いに報告し合い、「洲崎を渡る♪」の校歌を合唱しました。その後は五年後の「還暦同窓会」での再会を約束して散会しました。この間、約四時間半の同窓会でしたが、懐かしい懐かしい時間は、あつまつた旧友や密かに憧れていた?異性と久しぶりに再会できたこの同窓会は、心にエネルギーを十分補充する機会となりました。次回五年後は、案内状を郵送した六割以上の同期生がドで集うことを楽しみにしていました。

五・何故深沢という苗字がないのか?

苗字の多くは、地名に由来するものが多いといふ。部活動に汗を流しながら、何をするのも一緒に再会できたこの同窓会は、心にエネルギーを十分補充する機会となりました。次回五年後は、案内状を郵送した六割以上の同期生がドで集うことを楽しみにしていました。

六・深沢は日本の有料自動車道路発祥の地である?
姓氏の語源 丹羽基一 角川書店
「ふかざわ信濃伊那郡深沢発祥の地である?」
昭和三年(二九二八)「日本自動車道路株式会社」は、大船、鎌倉、江の島、の三地区に自動車専用道路を敷設し、沿道に住宅地、遊園地、ゴルフ場を造つてその経営を行う目的で設立された。
当時、世界でも有料自動車道路は、イタリアだ

七・なぜ、深沢には昔から親しまれている「深沢行進曲」がある?
作詞者や制作年はよく分からぬが、各地の祭りや宴席などで良く歌われたといふ。
これは、深沢の七地区的歴史、名所、名物を歌詞の中に取り入れてあり、歌いながらその情景が思い出されてくる。ここに七番までを紹介します。
①妙なる自然をめぐらして、梅の香におう梶原や
四方の山々常盤なる硯のみずは永久に
②谷間に伝う勤行の 山門ゆるぐ鐘の音も今は
絶えてその昔 思い出多き寺分や
③その名も由かし天神の森の響きは変わらねど
鎌倉史上かくれなき州崎は今や山崎と
④行く手に広き田の面には渡る秋風さらさらと
たたよう波や金の色早く鎌入れ上町屋
⑤笛田の山は鎌倉と湘南の粹全景を集めています
⑥忠誠無比の俊基卿 姿雄々しく雲表にそびえ
て高き富士の嶺は明け暮れ我等が鑑なり
⑦心すまして弘法の 鎮大師ののみの跡良き日
良き友鑑なりいざやはげまん國のため
いざや進まん人の道

続く